

# KERINIOUZES

Tiens, ça bouge  
dans le quartier...



## Journal du quartier de Kérinou - N°0

### Edito

Voici le premier journal que nous souhaitons mensuel. Il vous tiendra au courant de ce qui se passe dans notre quartier et suivra l'évolution des projets en cours. Chacun de nous peut proposer ses idées, écrire et interviewer. Nous remercions la mairie de nous donner les moyens matériels de cette édition.

## Les nouvelles de l'éco-quartier

### Présentation

Des habitants regroupés au sein du Comité de Quartier, décidés à ne pas se laisser emporter pas le pessimisme ambiant, veulent inverser le cours des choses. Un quartier doit être attractif et offrir aux habitants une qualité de vie telle qu'ils veuillent rester vivre en ville. Créer un écoquartier c'est vouloir retrouver l'intérêt social et économique du commerce de proximité : acheter moins mais mieux par exemple en fréquentant le marché bio et les commerces locaux de Kérinou-Lanrédec, permettre aux habitants de retrouver des trottoirs facilitant une circulation piétonne, réhabiliter les jardins et créer entre eux un cheminement. Un quartier vit grâce à la mixité sociale et intergénérationnelle : le Comité de Quartier est attaché à promouvoir cette diversité.

Les habitants du quartier doivent être associés à cette réflexion : un groupe de travail a été constitué pour concevoir ce projet et ce dernier a été présenté deux fois aux habitants des quartiers de Kérinou et de Lanrédec. Les remarques formulées à l'occasion de ces réunions ont été intégrées dans le document final remis au Maire de Brest en mars 2009.

Cette implication des habitants continuera, car les services communautaires étudient le projet pour ensuite lui permettre de prendre forme : réunions des habitants, des élus et des représentants des services. « Kériniouzes » vous en tiendra informés.

### Fête des voisins

Fin du marché bio : les bénévoles s'activent pour installer tables et chaises prêtées par B.M.O. Par petits groupes les habitants de Kérinou arrivent sous les halles. Simple sourire, poignée de main, brève présentation, les voisins se reconnaissent ou font connaissance autour du verre de l'amitié offert par la Ferme Jestin et le Comité de quartier. Et les participants s'installent devant quiches, tartes, pizzas, salades et pâtés qui, avec quelques bonnes bouteilles, circulent de table en table. Les prévoyants ont apporté du pain mais voici la jeune boulangère de la rue Professeur Langevin qui distribue ses croustillantes baguettes dorées. Pâté odorant et barquettes de fraises : les commerçants bio ont eux aussi pensé à nous.

Une centaine de voisins, toutes générations confondues se retrouvent. Quelques propos saisis au vol : "Mais vous habitez à deux pas !". "Vous me reconnaissez ? Je suis votre ancien garagiste". "Vous savez où s'arrête Kérinou ? "S'arrêter ? Kérinou va très loin ! ". Et le silence parfois se fait pour écouter Marie, la pianiste. Vers 23 heures, la fête s'achève au village de Kérinou.

Ne plus être anonyme dans son quartier : vive la fête des voisins ! A l'année prochaine...

*\*La 1ère fête des voisins a eu lieu en 2007, toujours sous l'impulsion du Comité de quartier.*



*Photo : Pascal Omnès - Le Télégramme*

# Les actions en cours

---

## Les inondations

Kérinou avait un peu oublié les inondations du siècle dernier. Le 13 mai et, surtout, le 31 août 2008 nous ont rappelé que la Nature pouvait reprendre ses droits à tout instant, malgré les efforts constants mis par les Services de BMO à la « canaliser ».

Le Comité de quartier et BMI (Brest métropole inondations) ont été très actifs, auprès de la Mairie de Brest et des services de BMO, pour demander, à nouveau, de réétudier ce problème des écoulements non maîtrisés du bassin versant de Kérinou (1/3 de la surface de la ville). Après trois réunions, au cours desquelles les responsables du Pôle Ecologie Urbaine de BMO ont répondu à nos questions et tempéré nos inquiétudes, il apparaît qu'une approche globale s'impose : gérer les écoulements de surface par une voirie et des avaloirs bien positionnés et propres, des bassins de rétention publics et privés adaptés, des tuyaux de diamètres suffisants et des moyens financiers...

Dans l'immédiat, nous pouvons annoncer que le bassin d'orage de « Choiseul » (10 000 m<sup>3</sup>, 20% du bassin versant) fonctionnera de manière optimale à la fin de l'année 2009. Une première bonne nouvelle pour Kérinou !

*Remerciements : M. Paul, I. Le Glas, K. Coz-Elléouet, JL Jégou, JF Ménez, EGIS-eau.*

## « Ensemble, imaginons le Jardin de Kérinou »

Un jardin empli d'oiseaux et de couleurs, de rires et de senteurs ! Au détour d'une allée d'hortensias, mon voisin : le vieux monsieur du 5<sup>ème</sup>, en compagnie de son chien, un épagneul, fidèle. Sous le mimosa, une étudiante, vingt ans, assise sur un banc, plongée dans un livre, rêve...

Le murmure de la cascade accompagne les joueurs d'échec près du bosquet des lilas. Au loin, les cris des enfants. Sous l'œil attendri des parents, ils domptent leurs montures de bois, gravissent le Mont-Blanc ou se balancent, cheveux aux vents.

Repos à l'ombre du magnolia, dans les effluves de roses toutes proches, le gong des boules de pétanque, le gazouillis des oiseaux et les virevoltes des papillons.

Ce jardin animé, coloré, parfumé, à deux pas de chez vous, c'est le jardin de Kérinou, le nôtre, le vôtre !



*Brest métropole océane a associé les habitants à l'aménagement du jardin de Kérinou : de nombreux souhaits ont été exprimés par l'intermédiaire d'un sondage diffusé par le conseil consultatif du quartier de Lambézellec.*

# Un regard sur le quartier

---

## Côté fleurs

25 ans d'expérience d'artisan-fleuriste, Rozenn s'installe à Kérinou en 2003 : l'absence de fleuriste, l'avis de son mari, cordonnier implanté depuis 20 ans sur la place, l'ont convaincue. Ses compositions florales, spécialement créées pour les différents événements de la vie, sont confectionnées, entre autres, de roses bretonnes, directement «importées» de Plougastel, Dirinon ou Bohars. Ce quartier, confie-t-elle entre deux bouquets, manque de diversité commerciale (boucher-traiteur, pâtissier, poissonnier,...) et, en hiver, d'un éclairage suffisant pour le rendre plus accueillant.

Un peu de nostalgie pour ses clients du dimanche matin qui ne viennent plus depuis que certains commerces sont fermés ce matin-là. Après le pain, le journal et d'autres menues courses, ils finissaient leur tour de place par une petite fleur. L'avantage de ce quartier auquel elle est très attachée, c'est son grand parking couvert. Pourquoi ne pas le signaler clairement ?

Restent les inondations ! Les commerçants ne sont pas les seuls concernés. Les habitants aussi le sont. Le problème doit être évoqué et résolu dans sa globalité même si chacun pense à son cas particulier.

Merci Rozenn pour votre accueil !

*Notre tour de quartier se poursuivra dans les prochains numéros.*

## Animations

---

### Concerts au Soul Food :

**Jeudi 25 juin** : Killjoy (rock-punk)

**Vendredi 26 juin** : Kanawha River (blues)

**Samedi 27 juin** : NNS et Zefyr (rock français)

### Soirées Diwali (dès 19H) :

**Jeudi 2 juillet** : Chants et musiques acoustiques avec "NICO"

**Jeudi 9 juillet** : Musique des Balkans avec le groupe AMZELAM

*Ce journal appartient aux habitants : votre avis nous intéresse et toute participation est la bienvenue. N'hésitez pas à nous rencontrer !*

### Retrouvez dans le prochain numéro :

- La circulation automobile à Kérinou
- Les antennes relais
- ...

Journal rédigé par le comité de quartier de Kérinou

Adresse : Ferme Jestin - Rue Somme-Py - 29200 Brest

Contact : keriniouzes@gmail.com

Rédacteurs : Guy Chuiton - Bernard Corbel - Arnaud Hell - Ida Kérivel -

Loïc Kérivel - Odile Le Guern - Antoinette Masse - Bernard Masse